
Secretaría Personal de la Presidencia
Ayuda Memoria

REUNIÓN CON CAMARA DE COMERCIO

Fecha: 27 de abril de 2005.
Hora: 10:30 – 12:30 horas
Lugar: Sala de Gabinete

Participan por CAMCO:

José Adán Aguerri, Martín Vargas, Sucre Frech, Mauricio Pierson, Carmen Terán, Juan Manuel
Argüello, Carmen Hilleprandt, Adela Torrente, Rosendo Mayorga, Walter Buhler Schefer, Adolfo
Solórzano Pérez-Alonso, Raúl Amador, Eduardo Fonseca.

Acompañan al Presidente:

Azucena Castillo, Virgilio Gurdián, Róger Arteaga, Ricardo Vega, Frank Arana, Mignone Vega y
Lincoln Escobar.

Desarrollo de la Reunión:

José Adán Aguerri, en nombre de la Cámara de Comercio, agradece la invitación y presenta a los
miembros de la Cámara de Comercio. Agrega que la Cámara de Comercio brinda todo su apoyo al
Gobierno, destacando los siguientes puntos:

1) Esfuerzos de CAMCO para apoyar la institucionalidad. Informa que hoy darán a conocer un
comunicado y comenta que fue la primera Cámara que hizo llamado a un Diálogo amplio.
Agrega que estos conflictos afectan de manera directa al comercio y advierte peligro de que este
mes suba inflación en 1%. Reafirma que buscarán apoyar al Gobierno.

2) Informa que se reunieron con el CNU y que han solicitado reunión con el Cardenal Miguel
Obando y Bravo, pidiendo misa campal, haciendo un llamado a la búsqueda de la paz. Comenta
que harán llamado de atención a las fuerzas políticas (especialmente a Dionisio Marenco).

3) Informa que en los últimos dos años han duplicado el número de socios y que han estado
trabajando en función de ayudarle al Gobierno.

4) Informa que en apoyo al CAFTA están reuniéndose con diversas fuerzas políticas, realizando
seminarios de simplificación administrativa de trámites, están buscando con el Banco Mundial
un arrendamiento financiero y para mejorar el acceso al crédito. Comenta que el día de ayer pasó
en la Asamblea Nacional la “Ley de Mediación y Arbitraje” la cual fue consultada con todos los
sectores, también aportaron a la Ley de Energía Renovable y hay un compromiso del PLC con la
Reforma a Ley de Derechos Adquiridos.
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5) Informa que solicitaron la ampliación del Diálogo Nacional, con la presencia de la Empresa
Privada (COSEP y sus Cámaras) porque el Diálogo no es respetado.

6) El Presidente de CAMCO aprovecha para extender cordial invitación al Presidente de la
República para que visite las oficinas de CAMCO en el momento que él lo indique.

Azucena Castillo felicita y agradece a la Cámara de Comercio por su apoyo a favor al CAFTA.
Recuerda que sin crecimiento no hay combate a la pobreza y sugiere que CAMCO participe en campaña
pública (ante Asamblea Nacional), explicando que se necesita un decidido apoyo de los Diputados para
la aprobación del CAFTA.

José Adán Aguerri responde que han estado contra-argumentado la tesis de que no importa que no se
apruebe CAFTA antes de la aprobación de EEUU y que están en una campaña abierta con los Diputados
de la Asamblea Nacional para su aprobación.

Carmen Hillerprandt dice que la Reforma a Ley de Derechos Adquiridos se ha venido negociando
técnicamente y que el FSLN ha expresado que es una aberración política, que tiene grandes
repercusiones políticas, por eso se han mantenido con perfil bajo, para que el FSLN y los sindicatos no
se sientan traicionados.

Róger Arteaga comenta que la Ley de Equidad Fiscal tiene un vacío en arrendamiento financiero y
sugiere conformar comisión bilateral con CAMCO para llenarlo.

Virgilio Gurdián advierte peligro de incluir a discusión el tema de la Reforma a Ley de Derechos
Adquiridos en estos momentos, antes del CAFTA, por lo que sugiere un diálogo tripartito.

Martín Vargas dice que la Cámara siempre está bien activa y agrega que les preocupa el tema de la
asonada. Han pensado en pronunciarse con llamado de atención al Alcalde por actuar como partisano.
Agrega que la Cámara de Comercio aporta aproximadamente 400 millones de córdobas al año para la
Alcaldía. Propone solución que CNU subsidie a universitarios con 6%.

Raúl Amador expresa que el problema de la institucionalidad del país afecta la decisión de invertir y
pide respaldo fuerte para el Gobierno. Agrega que no van a apoyar la Ley de Propiedad.

El Presidente Enrique Bolaños considera que la Asamblea Nacional ha politizado el tema del CAFTA,
que espera que CAMCO convenza a los Diputados para su aprobación. Informa que estará en
Washington 11,12 y 13 mayo, y espera ir con CAFTA aprobado. Respecto a la falta de acceso al crédito
recuerda la quiebra de bancos, lo que debilita el desarrollo económico del país, pero explica su intención
con el FNI. Hace referencia a la Ampliación del Diálogo diciendo que hay que arreglar la falta de
cumplimiento, pues el Gobierno necesita la ayuda de todos los nicaragüenses. Explica el caso de
Diálogo-Reformas y advierte peligro de dictadura. Agradece invitación pero recuerda falta de tiempo
por problemas políticos, dice que el 50% lo dedica a gobernar y el otro 50% es pura politiquería.
Informa que licitaciones se publicarán en INTERNET y en páginas azules.

El Presidente de la República, hace presentación sobre “Nicaragua” (ver presentación).
1) Pone el ejemplo de Irlanda (1985-2005, son los más ricos de Europa).
2) Nicaragua viene de un futuro perdido (país pobre).
3) Nicaragua retrocedió 50 años en la década de los 80.
4) Nicaragua en 25 años no hemos mejorado nada (solo se mantiene).
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Azucena Castillo, dice que se está trabajando en el reglamento de la Ley de Zona Franca y pide la
participación de la Empresa Privada en esto.

Lincoln Escobar Reyes
Secretario Personal del Presidente
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